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Tenaris 
y la comunidad



El Centro de Gestión del Conocimiento fue creado 
para generar un Polo Educativo y de investigación 
destinado a proveer las herramientas necesarias para 
hacer frente a los desafíos del mañana y contribuye 
a construir un nuevo Zárate que piensa en

los jóvenes como motor del 
crecimiento y desarrollo.





Sumario

Javier Martínez Álvarez: “Siderca 
despliega sus alas, contrata gente 
nueva y vuelve a inyectarse de vigor”

05

Deja de ser obligatoria la 
inscripción al BUDURH08

El Intendente y el ministro de Producción bonaerense 
visitaron las obras de ampliación de Axion10

ATUCHA III: Reactivación del empleo por 
    proyectos de nuevas centrales nucleares12

Toyota se prepara para la aventura en el 
     “Desafío Ruta 40 Norte”

Reporte de sostenibilidad: una 
    herramienta de gestión poderosa16

Nuevo concurso provincial 
    para bioemprendedores18

14

20
Cepral invirtió 10 millones 
      en dos nuevos 
           transformadores

Editada por

INSTITUCIONES FUNDADORAS

INSTITUCIONES ADHERENTES



05
05

El Auditorio de Tenaris fue sede de un 
nuevo Encuentro con la Comunidad 

durante el cual el director general de la 
compañía, Javier Martínez Álvarez, afirmó 
que la planta industrial de Campana “vuel-
ve a desplegar sus alas, a contratar gente 
nueva y a inyectarse de todo ese vigor que 
siempre la ha caracterizado”.
De la charla participaron autoridades esta-
tales, educativas, representantes de diver-
sas instituciones de la región y, por primera 
vez en estos encuentros, estudiantes de 
escuelas secundarias. Estuvieron también 
presentes Marcela Rocca y el intendente 

de Campana, Sebastián Abella, entre otros.
Martínez Álvarez confirmó la incorpora-
ción de 470 nuevos operarios, la mayoría 
de ellos jóvenes de Campana y Zárate 
quienes están realizando sus primeras 
experiencias en el mundo laboral.  Estimó 
además que, debido a los altos niveles de 
producción, “probablemente entre 50 y 100 
empleados más estén ingresando en los 
próximos meses”.
Martínez Álvarez explicó que son dos los 
“motores” que empujan a Siderca hacia 
una mayor actividad. El primero de ellos 
es el mercado estadounidense, hacia 

donde la planta dirige el 35% de sus ex-
portaciones. Comentó que, en línea con 
la estabilización del precio del barril del 
petróleo alrededor de los 50 dólares, “los 
equipos de perforación funcionando hoy 
llegan a 900 en ese país, más del doble 
de lo que supo ser en el peor momento 
de la crisis”.
En ese sentido, resaltó la decisión de Te-
naris de potenciar su presencia en Norte-
américa construyendo una nueva planta 
en Bay City, Texas. “Plantándonos mejor 
en Estados Unidos, estamos defendien-
do la producción argentina. Bay City está 

“Siderca despliega sus alas, 
contrata gente nueva y 
vuelve a inyectarse de vigor”

JAvIER MARTíNEz ÁlvAREz

Lo aseguró el director general de Tenaris Argentina, Javier Martínez Álvarez, durante un nuevo Encuentro con la Comu-
nidad. Comentó acerca de los avances de la planta de tratamiento de efluentes que reducirá un 90% el consumo de agua 
de los laminadores y mejorará la calidad de la devuelta al río. Repasó también los programas educativos y la continui-
dad de la agenda en común con Campana y Zárate.
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arrancando y Siderca está volviendo a sus 
récords históricos”, indicó.
El otro factor es el desarrollo de Vaca Muer-
ta y de la producción de gas en el país. “El 
trimestre que viene se espera que el volu-
men de pozos anualizado sea el más alto 
de toda nuestra historia”, aseveró. Dicho 
crecimiento posibilitará la obtención de 
gas “barato y abundante para los hogares 
y competitivo para la industria”, además 
de movilizar inversiones “en transporte, 
gasoductos e infraestructura asociada”, 
dinamizando la economía.
 “Cuando un país crece en base al consu-
mo, la casa se construye rápido, pero ante 
cualquier adversidad se cae igual de rápi-
do. Cuando uno desarrolla la economía con 
inversión, hay que trabajar y esforzarse, 
pero la casa es mucho más fuerte. Y la in-
versión en energía es una solución buena, 
duradera y de largo plazo”, apuntó.

Seguridad y ambiente
Martínez Álvarez sostuvo que “siempre la 
entrada de empleados nuevos es un de-
safío en materia de seguridad” y explicó el 
programa de seguimiento que se les reali-
za durante sus pasos iniciales en la planta.
“Elegimos la figura del tutor, un trabajador 

experimentado de Siderca, que le sirve de 
modelo al ingresante, quien lo acompaña 
como su sombra durante dos semanas. 
En las siguientes dos, el tutor le da más 
autonomía y, en las dos últimas, pasa a 
supervisarlo de forma ocasional. Esto nos 
ha dado muy buenos resultados y nos ha 
permitido mejorar mucho la seguridad”, 

remarcó.
Por otra parte, anunció que la nueva plan-
ta de tratamiento de efluentes que se está 
construyendo estará terminada en diciem-
bre de este año. “Representa una inversión 
de casi 20 millones de dólares y nos va a 
permitir reducir entre un 90 y 95% la canti-
dad de agua que estábamos utilizando en 

Fototeca llevó a las 
escuelas la historia de 
Campana en imágenes 
El programa de preservación de fotografías antiguas ar-
ticulado entre el Municipio, Tenaris y Fundación PROA 
visitó varios establec imientos primarios, invitando a un 
recorrido por la Campana del pasado.  

En el marco de las celebraciones por el 132º aniversario de Cam-
pana, el programa Fototeca recorrió diferentes escuelas contando 
en imágenes la historia de la ciudad y su gente. 
 “Visitamos 13 establecimientos de nivel primario en diferentes 
barrios y en todos nos encontramos con chicos ansiosos por sa-
ber de la Campana del pasado, nos hicieron muchas preguntas y 
se sorprendieron al descubrir cómo eran hace 40, 70 y 100 años 
los lugares por donde pasan todos los días”, comentó Débora So-
lís, encargada del Archivo Histórico Municipal “Jorge P. Fumiére”. 
 La charlas sirvieron además para explicarles a alumnos y docen-
tes el trabajo que realiza Fototeca, recordándoles que pueden en-
contrar miles de imágenes antiguas de Campana y sus datos en el 
sitio FototecaCampana.org y en la página de Facebook “Fototeca 
Campana”. 
 “Hemos tenido muy buenas repercusiones de esta recorrida de 
Fototeca, lo que nos motiva a buscar nuevas alternativas para 
continuar acercándola a las escuelas”, aseguró Milva López, di-

rectora de Cultura de la Municipalidad de Campana. 
 Por su parte, Carolina Díaz, integrante del equipo de Desarrollo 
Social de Tenaris, señaló que “el trabajo de difusión del material es 
una parte indisociable de la misión de preservarlo. Con este tipo de 
iniciativa, contribuimos a que la historia campanense siga viva en 
las nuevas generaciones”, afirmó. 
 Fototeca Campana es un programa de preservación de fotogra-
fías antiguas articulado entre el Municipio, Tenaris y Fundación 
PROA. Desde su inicio en 2013, ha digitalizado y subido a la web 
cerca de 15 mil imágenes que dan testimonio de la evolución de 
Campana y el crecimiento de su comunidad.     
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Como hace 14 años, Tenaris organiza la 
carrera solidaria, que esta vez se llevará 

a cabo el 3 de septiembre a las 10h. Bajo el 
lema “Corremos Juntos”, este año la 10K 
Tenaris espera alcanzar el récord anterior 
que contó con 6.500 participantes. 
La edición 2017 de la carrera 10K de Te-
naris tuvo su lanzamiento oficial en una 
conferencia de prensa en la TenarisUniver-
sity Residence, donde se presentaron las 
remeras, el recorrido y la forma de inscrip-
ción. Toda la información se encuentra dis-
ponible en la web www.10ktenaris.com.ar
La carrera contará con dos circuitos para 
que todos puedan participar. El circuito 
competitivo de 10 kilómetros fue diseñado 
con la idea de que los corredores, mientras 
participan de la carrera, puedan visitar dife-
rentes hitos de relevancia histórica y turís-
tica que caracterizan a la ciudad.
El segundo circuito es aeróbico, 
de 3 kilómetros, para que las fa-
milias puedan participar de ma-
nera simbólica y no competitiva.
Cómo inscribirse
La preinscripción a la 10K Te-
naris se realiza completando un 
formulario en www.10ktenaris.
com.ar. Hay tiempo hasta el 30 
de agosto o hasta agotar los 
cupos.
Una vez preinscripto, hay que acercarse a 
una de las oficinas para entregar la docu-
mentación impresa y firmada. Los lugares 
son: la oficina de Tenaris en Luis Costa 

1587, Campana, de lunes a sábados de 11 
a 19 horas; y en CABA, en la sede del Club 
de Corredores (Monroe 916), de lunes a 
viernes de 10 a 20 horas, y sábados de 9 
a 15 horas.
Para hacer efectiva la inscripción, hay que 
entregar en las oficinas de atención uno 
de los siguientes productos: fideos, arroz, 

leche en polvo o polenta. El donativo reco-
lectado será entregado a instituciones de 
bien público de la zona.
El chip de corredor junto con la remera se-
rán entregados el domingo de la carrera, a 

partir de las 7h, en el gimnasio del Colegio 
Dante Alighieri. La largada es a las 10h en 
punto. No se suspende por lluvia.
“Desde Tenaris fomentamos esta actividad 
social y cultural con foco en la salud, don-
de miles de vecinos de nuestra ciudad se 
encuentran para compartir en comunidad,” 
explicó Luis Grieco, Gerente de Desarrollo 

Social de Tenaris.

Recomendaciones

El personal trainer del Running 
Team de Tenaris, Jonathan 
Rivas, será el encargado del 
precalentamiento antes de la 
largada. En la conferencia de 
prensa hizo algunas recomen-

daciones: “desayunar dos horas antes del 
comienzo de la carrera, una muy buena 
entrada en calor y también contar con un 
ritmo tranquilo durante el recorrido ya que 
la idea es disfrutar”.

10K Tenaris, carrera solidaria
DEPORTES

El 3 de septiembre tendrá lugar la 
carrera 10K de Tenaris. La inscripción 
comenzó el 14 de agosto, es gratuita 
y el único requisito es llevar un ali-
mento no perecedero que luego será 
donado a instituciones de la zona. 

los laminadores y mejorar la calidad de la 
que devolvemos al río Paraná. Nuestro ob-
jetivo es continuar minimizando el impacto 
de nuestras operaciones en el medioam-
biente”, subrayó.

Agenda con la comunidad
“Hemos mantenido nuestra agenda con la 
comunidad a través de estos años difíci-
les”, señaló el director general, repasando 
la evolución de los programas educativos 
GEN Técnico, ExtraClase y las capacitacio-
nes docentes.
Asimismo, destacó la convocatoria que 

tuvieron los ciclos Cine Latinoamericano y 
Música en Tenaris, e invitó a los asistentes 
a inscribirse en la próxima 10K Tenaris, que 
se correrá el próximo domingo 3 de sep-
tiembre.
Finalmente, hizo especial mención al 
programa Voluntarios en Acción. “Le ha 
permitido a los empleados sumarse a 
su comunidad y, a nosotros, potenciar la 
inversión social: logramos entre todos 
cambiar la realidad de escuelas y plazas”, 
expresó. 
Sobre el cierre, referentes de la sociedad de 
fomento del barrio Villanueva de Campana 

tomaron la palabra para agradecer “el es-
fuerzo de los Voluntarios y el compromiso 
de Tenaris” en la renovación de la plaza 
del lugar. A su turno, el director del Colegio 
Dante Alighieri, Alfredo Votta, celebró las 
capacitaciones organizadas en conjunto 
con la empresa “para mejorar la calidad de 
los docentes de la zona”. También los estu-
diantes secundarios presentes este jueves 
en el Auditorio tomaron la palabra, pre-
guntando por la expansión de iniciativas 
educativas o cómo hacer para ser parte 
de la compañía en un futuro. El encuentro 
reveló que los lazos que unen a Tenaris y 



Dr. Martín Rappallini
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M ediante la Resolución 333/17 de la 
Autoridad del Agua (ADA), dejó de ser 

obligatoria la inscripción al Banco Único 
de Datos de Usuarios de Recursos Hídri-
cos (BUDURH), creado en 2011 conforme 
lo establecido en la Resolución 860/11 del 
ADA.
La novedad fue confirmada por el organis-
mo a la Unión Industrial de la Provincia de 
Buenos Aires (UIPBA), cuyo Departamento 
de Ambiente y Sustentabilidad recibió a las 
autoridades del ADA, encabezadas por su 
presidente, Pablo Rodrigué, y su vicepre-
sidente, José Sánchez Sorondo, acompa-
ñados por el jefe de Asesores, Bernardo 
Herrero.
El encuentro tuvo por objeto abordar la 
Resolución 333/17 que regula el nuevo 
proceso para la obtención de la prefacti-
bilidad, autorizaciones y permisos en el 
ámbito de la Autoridad del Agua. En ese 
marco, Rodrigué comentó los avances 
realizados en el organismo en cuanto a 

las mejoras estructurales que posibilitan 
la puesta en marcha de estas importantes 
modificaciones en su funcionamiento.
Así, como fruto del trabajo conjunto entre 
UIPBA y ADA se lograron los siguientes 
avances enumerados en 6 puntos:
1. BUDURH: Con la nueva Resolución 
333/17 ha dejado de ser obligatoria la ins-
cripción en el registro y, por consiguiente, 
el pago de los aranceles que se venían 
aplicando por ese concepto.
2. SUPERPOSICIÓN JURISDICIONAL ADA 
– INA: Se ha mantenido una reunión entre 
ADA y el Ministerio de Ambiente de la Na-
ción para coordinar evitar la superposición 
de funciones en las empresas que son al-
canzadas territorialmente por ambos orga-
nismos. ADA será el organismo con com-
petencias en la provincia de Buenos Aires.
3. Desarrollar jornadas conjuntas entre 
UIPBA y ADA sobre actualización legal y 
presentar el Programa de Reconversión de 
Plantas de Efluentes Líquidos.

4. ADA confirmó que el nuevo sistema im-
plementado tiene prevista la baja de las 
tasas.
5. Los trámites de inscripción y renovación 
son on line, lo cual reduce tiempos y cos-
tos operativos para las empresas.
6. UIPBA coordinó con ADA en centralizar 
los temas/dudas de sus asociados para 
optimizar los recursos. 
Luego de la exposición, se abrió un es-
pacio de diálogo entre los miembros de 
la entidad provincial y los representantes 
sectoriales y regionales que participan 
activamente del Departamento. Se acor-
dó continuar un trabajo en equipo con el 
organismo para seguir trabajando en el 
cuidado del recurso hídrico.
Por UIPBA participaron su secretario, 
Marcos Villar (UIDE); el director ejecutivo, 
Nicolás Eliçabe; y el presidente y el vice-
presidente del Departamento de Ambiente 
y Sustentabilidad, Juan Fernández y Ma-
riano Villares, respectivamente.

Deja de ser obligatoria la 
inscripción al BUDURH

....

Una de las peticiones de las empresas y sus cámaras empresarias a la Autoridad del Agua de la Provincia dio resul-
tados.

Nueva gestión 
de trámites on line

A partir del 8 de mayo de 2017 se en-
cuentra vigente la Resolución ADA Nº 
333/17 la cual reglamenta los Procesos 
para la Obtención de:
- Prefactibilidades 
- Autorizaciones
- Permisos
Se ha comenzado con la fase 1 de imple-
mentación que implica la digitalización 
de oficio de los expedientes adecuados a 
la anterior 734/14 para que los usuarios 
no asuman dicha carga. 
La Fase 2 está disponible en el portal 
web para el inicio de la gestión de trá-
mites on line para todos los usuarios, 
incluye:
- Registro de nuevos usuarios y permi-
sos
- Visualización de la incorporación de los 
usuarios migrados de oficio
Por consultas e inquietudes deberá diri-
girse a: procesos333@ada.gba.gov.aro 
a los teléfonos 0221-4229215 (explo-
tación y vuelco) 0221-4211921 interno 
226 (prefactibilidad y aptitud hidráulica).

Agenda UIC - Municipio 
La Unión Industrial de Campana y el Intendente Sebastián Abella estable-
cieron una agenda de reuniones para avanzar sobre diferentes temas que 
son de interés de la entidad gremial empresaria.
La agenda común entre el Municipio y la Institución tiene como objetivo 
darle continuidad al plan de trabajo que se implementó al inicio de la nueva 
Comisión Directiva, en los temas correspondientes a las Tasas Municipales 
y Promoción Industrial.
En ese momento se realizó la entrega de un documento con el nombre Polí-
ticas Específicas y Buenas Prácticas para las PyMEs.
El Presidente de nuestra institución Juan Sajnin, solicito tener un canal per-
manentemente abierto de dialogo, con los funcionarios de cada área del 
municipio, con el fin de tratar de menor a mayor los temas mencionados en 
el documento entregado pero principalmente entre ellos Tasas y Junta de 
Promoción Industrial.
 Como resultado de las gestiones mantenidas se definieron las siguientes 
fechas para poner en marchas la agenda de trabajo:
• Secretario de Hacienda Miguel Ibarra, para el día Lunes 28/8 a las 10hs, por 
el tema de Promoción Industrial y Tasas
• Secretario de Planeamiento, Obras y servicios Públicos, Sergio Agostinelli, 
Miércoles 30/8 a las 14hs, por el tema de Tramites de Construccion.
• Director General de Habilitaciones, Rolando Padovani, Lunes 4/9 a las 
9:30hs, por el tema de Habilitaciones Municipales.
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El intendente de Campana  Sebastián 
Abella y el ministro de Producción de la 

Provincia de Buenos Aires, Javier Tizado, 
participaron de una recorrida por las ins-
talaciones de Axion Energy, junto a direc-
tivos de la empresa, quienes les detallaron 
la ampliación de la refinería, que ya está en 
marcha, y el impacto que tendrá en la con-
tratación de nuevos empleados.
Durante la visita, los ejecutivos de la com-
pañía le aseguraron al Intendente y al mi-
nistro que “continúa en plena ejecución” el 
proyecto de ampliación de la refinería en 
la que se invertirá una suma cercana a los 
US$1.500 millones
El emprendimiento en la planta “fue optimi-
zado y aumentado en nuevas unidades e 
inversión”, aseguraron.
Según detallaron desde Axion, esas modi-
ficaciones apuntaron a “dar mayor flexibi-
lidad operativa, admitir futuras ampliacio-
nes de la refinería, producir combustibles 
de mejor calidad y acompañar de manera 

más eficiente la demanda de combustibles 
actual”. 
En diálogo con Abella y Tizado, los directi-
vos de Axion precisaron que la nueva con-
figuración “requerirá una inversión aproxi-
mada de US$1.500 millones, de los cuales 
la sociedad ya ha invertido y comprometido 
más de US$769 millones.
Y detallaron que en 2016 se ejecutaron “en 
forma segura” una serie de proyectos con 
impactos positivos en las operaciones de la 
refinería, como el incremento de capacidad 
de la unidad de hidrotratamiento de gasoil 
en diciembre, lo que permitirá “aumentar la 
capacidad de producción de gasoil en apro-
ximadamente un 10%”.  
También – destacaron- se produjo la mi-
gración del sistema de control de proceso 
a Experion (de última generación), y se con-
cretaron las facilidades para exportación de 
LPG por camiones, operación que comenzó 
a realizarse en el último trimestre del año 
pasado. 

Los directivos de la empresa comentaron a 
Abella y Tizado que el proyecto está en la 
etapa de construcción de nuevas unidades 
de proceso. 
“Desde mediados de 2016 la empresa ha 
incorporado 200 colaboradores directos. 
En este momento se encuentran traba-
jando en el proyecto de ampliación apro-
ximadamente 1.000 personas, incluyendo 
el personal de empresas contratistas, ma-
yoritariamente de la zona de Campana”, 
detallaron.  
Anticiparon además que se espera en el 
pico de construcción, la incorporación de 
otros 1.000 trabajadores a través de las 
empresas encargadas del montaje del pro-
yecto. 
 En la recorrida, también les comentaron al 
jefe comunal y al ministro de Producción 
bonaerense que la empresa ya ha incor-
porado al personal propio que operará las 
nuevas unidades, el cual será capacitado 
desde ahora en las unidades existentes.

Durante una recorrida por la refinería, directivos de la empresa anticiparon al jefe comunal y a funcionarios provinciales 
que “en el pico de construcción, se espera la incorporación de otros 1.000 trabajadores”. Desde mediados de 2016, 
la compañía incorporó 200 colaboradores directos. En la actualidad trabajan en el proyecto de ampliación unas 1.000 
personas, incluyendo el personal de contratistas.

El Intendente y el ministro de 
Producción bonaerense visitaron 
las obras de ampliación de Axion

PRODUCCION





En el marco de una mesa de trabajo de la 
que participaron concejales del bloque 

Cambiemos, el subsecretario de Energía Nu-
clear de la Nación, Julián Gadano, junto a la 
diputada provincial Sandra Paris expusieron 
el plan de energía nuclear que se está lle-
vando adelante en el país y dentro de lo cual 
confirmaron la construcción de la Central 
Nuclear Atucha III.
 Miriam Cazenave, Alejandro Deppeler y 
Noemí Pérez se mostraron entusiasmados 
por esta noticia que provocará un incremen-
to en el nivel de empleo y afianzará el repun-
te económico.
 Durante la jornada llevada a cabo en La Pla-
ta se explicaron los detalles el tema empleo 
vinculado a NA-SA y los proyectos que vie-
nen en materia de energía atómica para la 
zona.
 Sobre NASA, expresaron la situación irregu-
lar en la que operaba la misma y afirmaron 
que no se despidió a ningún trabajador asa-
lariado dependiente de ella, sino que regula-
rizaron su funcionamiento a su objeto pro-
pio, con lo cual no se renovaron contratos 
relativos a construcción ya la empresa tiene 
un fin diferente.
Al respecto, el candidato a concejal de Cam-
biemos en Zarate e integrante del directo-
rio de NA-SA, Julián Guelvenzú, señaló que 
“como lo venimos explicando, NA-SA no 

despidió a nadie, esto no significa minimizar 
la situación de las familias que se quedaron 
sin la fuente de trabajo ante la terminación 
de sus contratos. A nadie le gusta que en 
una zona industrial ocurra esto, por eso 
estamos trabajando con todas las áreas 
de gobierno, para minimizar esta situación, 
estamos viendo de dar trabajo genuino y 
adelantando obras tanto como de Vialidad, 
como de Atucha III.”
 “Lo que pasó en los últimos años con Atu-
cha II, es algo que no puede volver a pasar: 
hubo sobreprecios escandalosos y sobre-
empleo. La construcción de Atucha III, será 
un proyecto sustentable e innovador. No va 
a pasar lo mismo que pasó antes, que se 
cortaba la cinta inaugural, se ponía el cartel 
en la ruta y no tenían siquiera el terreno”, ex-
presó Gadano.
 Y explicó: “Venimos de una situación donde 
se dieron situaciones de sobreprecio y tam-
bién había sobretrabajo, ponían a un obrero 
capacitado para soldar un reactor nuclear a 
hacer cordón cuneta. Hubo muchas situa-
ciones irregulares en la gestión anterior, se 
anunció la construcción de Atucha III, sin si-
quiera haber comprado el terreno. Se anun-
ciaba un contrato y solo había borradores. 

Esta gestión tuvo que rehacer el contrato, 
compramos el terreno recién en febrero de 
este año y muchos de los empleados que 
se les venció el contrato este año, volverán 
a ser contratados por la empresa que ganó 
la licitación de la obra”.
 “En unos días, el impacto en cuanto al em-
pleo será menor y esas personas cuyo con-
trato terminó retomarán a nuevos puestos 
de trabajo en la obra del proyecto CAREM 
que estará a cargo de Techint. Se va a ge-
nerar trabajo genuino”, aseguró el subsecre-
tario. 
 Por su parte, la diputada París sostuvo que 
“fue muy positivo que el Licenciado Gadano 
venga a la Cámara a contarnos la verdad de 
lo que ocurre con la finalización de los con-
tratos y con la puesta en marcha de lo que 
va a ser la próxima central de Atucha”, a la 
vez que planteó la importancia de la presen-
cia de los concejales de la zona, ya que “son 
los que tienen que transmitir esta realidad a 
todos nuestros vecinos”.
 “El objetivo es decir la verdad, contar lo que 
ocurre con los contratos y la puesta en mar-
cha de la tercer central, estamos muy espe-
ranzados en que se va a recuperar el empleo 
en la zona”, concluyó la diputada Paris.

Durante una mesa de trabajo llevada a 
cabo en La Plata, el subsecretario de 
Energía Nuclear, Julian Gadano, junto 
a la diputada provincial Sandra Paris 
confirmaron a concejales de Cambie-
mos de Campana y Zárate la construc-
ción de la Central Nuclear Atucha III.

Reactivación del empleo por proyectos 
de nuevas centrales nucleares

12

ATUCHA III
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Por tercer año consecutivo, Toyota re-
novó su apoyo al deporte motor parti-

cipando como Sponsor Oficial del “Desafío 
Ruta 40”, en este caso en su edición Norte, 
que será además fecha del Campeonato 
del Mundo FIM de Rallies Cross Countries, 
cierre del Campeonato Argentino de Rally 
Cross Country y 4ta fecha del Campeonato 
FIA Codasur.
Este año, la competencia que se trans-
formó en una de las carreras de rally raid 
más importantes del continente america-
no y que reúne pilotos y equipos destaca-
dos con aquellos que quieren iniciarse en 
la disciplina, ofreció una primera edición 
denominada “Sur”, que se disputó entre la 
ciudad de Neuquén y Las Grutas del 1 al 
7 de abril.
La edición “Norte”, programada del 25 al 
31 de agosto, buscará combinar la esencia 

de este deporte motor con los impactantes 
paisajes que regalan la región de Cuyo y el 
Norte Argentino a lo largo de su recorrido. 
El trazado propuesto en esta edición unirá 
las provincias de San Juan, La Rioja, Cata-
marca y Tucumán.
La actividad comenzará el viernes 25 de 
agosto en la ciudad de San Juan con las 
verificaciones técnicas y administrativas. 
Al día siguiente iniciará la competencia en 
sí misma, con una largada simbólica y un 
circuito corto que servirá de antesala de 
la prueba, en la misma capital sanjuanina. 
A partir del domingo 27, los participantes 
recorrerán cinco diferentes etapas que 
ofrecen una diversidad de pisos y terrenos 
que requieren una gran concentración y 
preparación.

El Recorrido Desafío Ruta 40 Norte

26 de agosto. Prólogo y Largada Simbólica: 
SAN JUAN
27 de agosto. Etapa 1: SAN JUAN – VILLA UNION
28 de agosto. Etapa 2: VILLA UNION – TINOGASTA
29 de agosto. Etapa 3: TINOGASTA – BELEN
30 de agosto. Etapa 4: BELEN – TAFI DEL VALLE
31 de agosto. Etapa 5: TAFI DEL VALLE – TUCUMAN

Como Sponsor Oficial, Toyota proveerá las 
unidades necesarias para la logística de la 
organización: serán en total 14 vehículos, 
entre Hilux y SW4, modelos que se fabri-
can en la planta de producción de Toyota 
Argentina en Zárate, provincia de Buenos 
Aires. 
“Para Toyota las competiciones de Motors-
ports son un medio ideal para transmitir la 
pasión y emoción que genera la conduc-
ción. Estas competencias de Rally son sin 
duda las más desafiantes y reconocidas a 
nivel mundial, donde se pone realmente a 
prueba la robustez de nuestros vehículos”, 
comentó Juan Pablo Grano, Gerente de 
Marketing de Toyota Argentina. El directivo 
agregó “Compartimos el entusiasmo para 
enfrentar nuevos desafíos y superarlos con 
éxito, poniendo a prueba la reputación de 
la marca en la fabricación de vehículos 4x4 
de excelencia”. 
“El Desafío Ruta 40 es más que una carre-
ra, es una aventura que exige capacidades 
de los competidores que van más allá de 
la velocidad. Esta exigencia, nos permite 
reflejar los pilares fundamentales de To-
yota: Calidad, Confiabilidad y Durabilidad”, 
concluyó Grano.
Toyota demuestra una vez más la pasión 
que la une con sus seguidores en los es-
pectáculos deportivos, llenando de entu-
siasmo a los amantes del deporte motor, y 
acercando la pasión de las cuatro ruedas a 
un público cada vez más amplio.

Toyota se prepara 
para la aventura 
en el “Desafío 
Ruta 40 Norte”

DR40

Toyota es Sponsor Oficial de la competencia, que este año 
se dividió en dos ediciones: 
“DR40 Sur” que se disputó en abril, y “DR40 Norte” a dis-
putarse del 25 al 31 de agosto.
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Ahora vamos directamente a hablar so-
bre el Reporte de Sostenibilidad: qué 

es? Y para qué sirve?

¿Qué es un Reporte  de Sostenibilidad?
Es una publicación ordenada y documen-
tada de las acciones en materia de sosteni-
bilidad llevadas a cabo por una empresa en 
un periodo determinado. Se trata, por tanto, 
de la publicación  de los logros y retos en 
materia de responsabilidad social de una 
empresa.
Los reportes de sostenibilidad son herra-
mientas fundamentales para todas aque-
llas empresas comprometidas con la Res-
ponsabilidad Social. A través de ellos, las 
empresas ofrecen a todas las partes inte-
resadas información clara y estandarizada 
de sus actividades desde distintos marcos: 
el económico, el social y el ambiental.
Si nosotros hablamos de nosotros mis-
mos, habrá menos rumores sobre nues-
tra actividad empresarial  y tendremos la 
oportunidad de decir lo que queremos co-
municar de forma clara y precisa a todos 
nuestros grupos de interés.

¿Para qué sirve una memoria de sosteni-
bilidad?
Mejora de la imagen de la empresa y su re-
putación en el sector
Identifica riesgos empresariales económi-
cos, sociales y ambientales
Fortalece las relaciones con las partes in-
teresadas
Diferencia y posiciona ante inversionistas y 
compradores responsables
Contrasta nuestro progreso con indicado-
res viables y fiables

ESTANDARES GRI –PRESENTACION OFI-
CIAL EN BUENOS AIRES, MAYO 2017 
#GRIStandars: ¡más agiles y potenciando 
el poder trasformador de la transparencia!

El día 30 de mayo asistimos a la presenta-
ción oficial de los Estándares GRI en Bue-

nos Aires. Esta presentación contó con el 
apoyo del Consejo Profesional de Ciencias 
Económicas de CABA y AG Sustentable y 
el Ministerio de Desarrollo Social de Presi-
dencia de la Nación. 
El GRI es el estándar internacional más uti-
lizado para redactar Reportes de Sosteni-
bilidad. Contiene una serie de indicadores 
para la gestión económica, social y am-
biental de la empresa. 
En la presentación oficial de la versión ac-
tualizada de los Estándares GRI pudimos 
observar que privilegia siempre el con-
tenido de información relevante para los 
grupos de interés, con respeto total a los 
principios que debemos cumplir al reportar. 
Este es un esfuerzo más en el camino de 
hacer más y mejor para crear condiciones 
de desarrollo sostenible.
Los principios que debemos respetar al re-
portar son:
• Inclusión de los grupos de interés • Con-
texto de sostenibilidad • Materialidad • 
Exhaustividad • Precisión • Equilibrio • Cla-
ridad • Comparabilidad • Fiabilidad • Pun-
tualidad
Este Estándar entrará en vigencia a partir 
del  1 de julio de 2018, por lo tanto es reco-
mendable su uso desde ahora. 
Contamos ahora con:
Requerimientos para la presentación de la 
información
Recomendaciones para la presentación de 
la información

Directrices

Es muy importante contar con oportunida-
des como ésta, en la que pudimos conocer 
los beneficios de los nuevos Estándares 
GRI, y los principales cambios que se ave-
cinan y  consultar a los expertos que han 
sido clave en el proceso de desarrollo de 
estos Estándares.
Sumar nuestra empresa y hacer un Re-
porte de Sostenibilidad tiene su punto de 
partida en trasparentar nuestra gestión, 
reflejando buenas prácticas y nuevas ten-
dencias,  y eso, siempre, nos va a llevar a 
encontrar oportunidades de mejora. 
Actualmente, entonces los  Estándares GRI 
se dividen en cuatro series: serie 100, 200, 
300 y 400.

Estándares Universales: serie 100 
GRI 101: Fundamentos. Principios para de-
finir el contenido y la calidad del informe. 
Incluye los requerimientos de elaboración 
de informes desostenibilidad de confor-
midad con los Estándares GRI y describe 
cómo se pueden usar los Estándares GRI 
y hacer referencia a ellos. Incluye las de-
claraciones específicas y obligatorias para 
las empresas que reportan bajo GRI  y para 
aquellas que usan una selección de Es-
tándares GRI para comunicar información 
específica.
GRI 102: Contenidos Generales. Se utiliza 
para indicar información contextual sobre 
una organización y sus prácticas de elabo-
ración de informes de sostenibilidad. Esto 
incluye información sobre el perfil, la estra-
tegia, la ética y la integridad de la organiza-
ción, la gobernanza, la participación de los 
grupos de interés y el proceso de elabora-
ción de informes.
GRI 103: Enfoque de Gestión.Se utiliza para 
aportar información sobre cómo la organi-
zación gestiona un tema material. Se ha di-
señado para utilizarse con todos los temas 
materiales de los informes de sostenibili-
dad. Permite a la organización explicar por 
qué un tema en concreto es material, dón-
de se producen los impactos (la Cobertura 
del tema) y cómo la organización gestiona 
dichos impactos.

Estandares temáticos: Serie 200 (temas 

Reporte de sostenibilidad: una 
herramienta de gestión poderosa

Por: VM Consultores RSE y gestión sostenible
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El intendente Sebastián Abella reinauguró 
la plaza de Río Luján junto a vecinos del 

barrio luego de un trabajo articulado entre 
el Municipio, la sociedad de fomento, la en-
tidad “Honrar la vida” y la empresa Tenaris.
 Ubicado en Coletta entre Rodríguez y ruta 
4, el espacio público ahora cuenta con co-
loridas hamacas, un gran tobogán y mesas 
con bancos para el disfrute de chicos y 
grandes.
 El embellecimiento y remodelación del es-
pacio público fue impulsada por la Secre-
taría de Hábitat y Asuntos Institucionales 
y contó con la colaboración de Tenaris y la 
mano de obra de jóvenes que integran la 

asociación que lucha contra la drogadic-
ción “Honrar la vida”.
 “Esta plaza estuvo olvidada durante mu-
cho tiempo y hoy está totalmente reno-
vada con nuevos juegos, convirtiéndose 
en un nuevo lugar de esparcimiento para 
los vecinos. Trabajamos en conjunto con 
la sociedad de fomento del barrio y con la 
entidad ‘Honrar la vida’ y el resultado es 
este hermoso espacio público recupera-
do”, señaló Abella satisfecho a los medios 
de comunicación.
 El jefe comunal aprovechó la ocasión para 
conversar con los vecinos e interiorizarse en 
las problemáticas y necesidades del barrio.

 Por su parte, el secretario de Hábitat y 
Asuntos Institucionales, Javier Contreras, 
se mostró feliz por las refacciones que se 
realizaron en la plaza por integrantes de 
“Honrar la vida” y dijo que “desde el Muni-
cipio apoyamos a la entidad y a sus inte-
grantes.”
 “A través de estos trabajos, no solo se be-
nefician los vecinos, sino que ellos también 
porque los ayuda a salir adelante”, enfatizó.
 Asimismo, los internos de “Honrar la Vida”, 
Elvio, Sergio y Maicol, agradecieron al Mu-
nicipio la posibilidad de poder realizar tra-
bajos en pos del desarrollo y beneficio de 
los vecinos y de la ciudad.

económicos) Serie 300 (temas ambienta-
les) Serie 400 (temas sociales)
Las series 200, 300 y 400 están compues-
tas por diversos Estándares temáticos. Es-
tos se utilizan para presentar información 
sobre los impactos de una organización en 
temas económicos, ambientales y sociales 
(p. ej., impactos económicos indirectos, 
agua o empleo). Al elaborar un informe de 
sostenibilidad de conformidad con los Es-
tándares GRI, las organizaciones aplican 
los Principios para la elaboración de infor-
mes a fin de definir el contenido del informe 

y GRI 101: Fundamentos a fin de identificar 
los temas materiales económicos, am-
bientales y sociales. Estos temas materia-
les determinan qué Estándares temáticos 
debe utilizar la organización para preparar 
su informe de sostenibilidad. También se 
pueden utilizar una selección de Estánda-
res temáticos o parte de su contenido para 
presentar información específica sin pre-
parar un informe de sostenibilidad.
También podemos reportar cuestiones que 
hagan a la materialidad de nuestra em-
presa, aún cuando no estén expresamen-

te contempladas en un indicador de este 
estándar. Este agregado es para aportar 
siempre relevancia y claridad al reporte que 
confeccionemos.
Se sigue manteniendo la posibilidad de re-
portar en forma esencial o exhaustiva. 
Esperamos que esta introducción sea de 
interés y útil  para conocer esta herramien-
ta.

VM Consultores RSE y gestión sostenible. 
Valeria: +549 11 6095 3905/Rita 549 3489 
532942

Municipio + ONG +  Tenaris
Con el trabajo articulado entre el Municipio, la sociedad de fomento, “Honrar la vida” y Tenaris, la plaza de Río Luján 
ahora cuenta con bellas hamacas, un gran tobogán y mesas con bancos para el disfrute de chicos y grandes. 
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A través de la Dirección de Innovación 
coordinada por Elina Gigaglia depen-

diente de la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico, el Ministerio de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación de la Municipalidad de 
Pilar; la Comisión de Investigaciones Cien-
tíficas de la Provincia de Buenos Aires; el 
Instituto de Investigaciones Biotecnológi-
cas de la UNSAM y la Cámara Argentina de 
Biotecnología (CAB), convoca a un nuevo 
concurso de ideas y proyectos tecnológi-
cos innovadores para ser desarrollados e 
implementados dentro del territorio de la 
Provincia de Buenos Aires.
El concurso es de carácter regional y sien-
do Pilar su cabecera, abarca las localida-
des de Zárate, Campana, Exaltación de la 
Cruz, Lima, Escobar, Luján, San Antonio 
de Areco, Azcuénaga, San Andrés de Giles, 
Carmen de Areco y Baradero. 
“Este tipo de iniciativas tienen por objetivo 
estimular la consolidación de un ecosis-
tema emprendedor con perfil innovador 
y base tecnológica, para que por un lado 
aumente y se renueve la base empresaria 
y por otro incentivemos la transferencia de 
conocimiento desde el sistema científico 
tecnológico hacia la sociedad”, declaró 
Elina Gigaglia. “Aquí en Pilar nos encon-
tramos con un ecosistema emprendedor 
potencialmente muy rico que se manifies-
ta en la cantidad de emprendimientos de 

base biotecnológica y en la oferta acadé-
mica que sigue creciendo y que se reo-
rienta hacia nuevas áreas de formación”, 
agregó.
En marzo de este año se implementaron 
dos etapas de la convocatoria inicial del 
Concurso Alltec para Bioemprendedores, 
a través de las cuales se constituyeron 
equipos multidisciplinarios, se ofrecieron 
distintas herramientas para el desarrollo 
de proyectos y un jurado seleccionó un 

grupo de proyectos a los que se les está 
dando seguimiento desde la Dirección de 
Innovación.
En esta nueva convocatoria, tanto los pro-
yectos que fueron seleccionados en marzo 
como los nuevos que quieran inscribirse, 
tendrán la posibilidad de participar de una 
final regional que se realizará en Pilar y de 
una final provincial. El premio máximo es 
de $ 300.000 para aplicar al desarrollo e 
implementación del proyecto.

Nuevo concurso provincial 
para bioemprendedores

EN PIlAR Y PARA lA REGIÓN

Jornada para la inclusión laboral de personas con discapacidad
Desde el Programa de Empleo y Discapacidad coordinado por Dario Dalinger dependiente de la 
Subsecretaría de Empleo y Relaciones Laborales de Pilar, invitan a las empresas a participar de 
la II Jornada de Estímulo para la Inclusión Laboral de Personas con Discapacidad a realizarse el 
día 24 de agosto, de 9 a 12 hs, en la sede de la Cámara Empresaria del Parque Industrial, Calle 
del Canal 1758, Parque Industrial, Pilar.
La jornada tiene por objetivo dar a conocer las principales herramientas con las que cuentan las 
distintas áreas del estado nacional, provincial y municipal para la inclusión de personas con dis-
capacidad en el ámbito laboral. En tal sentido, si bien la jornada busca sensibilizar especialmen-
te a las empresas sobre las diversas posibilidades de contratación de personal con algún tipo 
de discapacidad, también está abierta a la participación de familiares e interesados en el tema.
“Los programas a los que las empresas pueden aplicar son claros en cuanto a sus objetivos, 
modalidad de contratación y beneficios para ambas partes. Ya son varias las empresas que han 
aplicado al programa a través de nuestra Dirección de Empleo y esto nos ha permitido cerca de 
20 ingresos”, explicó Dalinger, a lo que agregó que “la versatilidad de los programas hace que 
puedan aplicar tanto grandes empresas como emprendedores que recién se inician”.
Entre las que han aplicado en Pilar se destacan, entre las empresas más grandes, casos como 
los de Toyota Argentina o Cartocor; entre las medianas FV, Securitas e Instituto Verbo Divino y 
entre los comercios a MP Motos o el Lavadero Eco Wash.
De la organización de la jornada también participan la Dirección de Empleo de la que depende el 
Programa de Empleo y Discapacidad, la Dirección de Educación Especial y Dirección de Disca-
pacidad, todos miembros de la Red de Discapacidad de Pilar RE.DI.PI. 
A las empresas, emprendimientos, ong´s o comercios interesados en participar, pueden escribir 
a ddalinger@pilar.gov.ar



Adrián Sánchez
intendente municipal
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Cepral invirtió 10 millones en 
dos nuevos transformadores

EXAlTACION DE lA CRUz

Autoridades de la Cooperativa de Parada 
Robles confirmaron la compra de dos 

nuevos transformadores de gran capaci-
dad, por una inversión total de diez millo-
nes de pesos.
La novedad se conoció a través del presi-
dente de Cepral José Luis Hermida, quien 
dio detalles de esta inversión y de los obje-
tivos que se persiguen.
“Hemos invertido diez millones de pesos 
en la compra de dos nuevos transforma-
dores”, afirmó Hermida, quien contó que “el 
primero llegará en octubre, mientras que el 
segundo, en noviembre”.
Según afirmaron desde Cepral, el objetivo 
es descomprimir el funcionamiento de los 
dos transformadores que están operativos, 
y que trabajan casi “al límite del corte”, es 
decir, casi agotada su capacidad.
En tal sentido Hermida afirmó que “la in-
versión que hicimos gracias al aporte de 
nuestros asociados nos va a permitir tener 
un verano mucho más tranquilo y sin so-
bresaltos, cuando hay picos de consumo”.
“En la red de provisión de Cepral hay siete 
mil usuarios, que consumen promedio 8,5 
Megawatts por hora. En verano, en las fies-
tas, rondamos los casi 10 MW/hora. Eso 
deriva en que los dos transformadores que 
usamos para trabajar, están operando al lí-
mite del corte”, reconoció el presidente de 

esa cooperativa. 

El futuro
A partir de la inversión de diez millones de 
pesos en dos etapas, Cepral espera para el 
futuro la provisión de un servicio con me-
nos caídas y mejor estabilidad, dado que 
los nuevos equipos trabajaran a un 75 por 
ciento de su capacidad.
En ese marco y en la primera de las etapas, 
la cooperativa contará con 50 por ciento más 
de energía a partir del funcionamiento del 

primer transformador. Luego, posiblemente 
en 2019, se alcanzarán los 20 MW/hora.  
Los equipos fueron adquiridos mediante 
el uso de un Fondo Cooperativo con que 
cuenta Cepral, a lo que se sumó el financia-
miento bancario que se cubre con recursos 
propios de la entidad.
Según se indicó, los nuevos aparatos van 
a funcionar en el mismo sitio donde se en-
cuentra la subestación de Parada Robles, 
y las obras civiles darán comienzo en 20 
días, cuando arribe a esa localidad el pri-

En la actualidad, la mayoría de las empresas empiezan a hablar de la importancia de la Responsabilidad Social Empresa-
rial (RSE). Algunas centran sus esfuerzos en mostrarse como empresas socialmente responsables solamente con el fin 
de mejorar el posicionamiento de su imagen de marca. En estos casos, la RSE es solo un conjunto de buenas acciones 
que el área de marketing/comercial se encarga de difundir a través de múltiples medios de comunicación

Día de la Industria en Pilar
El próximo 31 de agosto se festejará el Día de la In-
dustria en el Parque Industrial de Pilar, así lo afirmó el 
titular de la UIA, Miguel Acevedo, en la última reunión de 
la  Junta Directiva. Al festejo fue invitado el presidente 
de la Nación, Mauricio Macri, y la gobernadora bonae-
rense, María Eugenia Vidal. El encuentro se realizará 
en conjunto con la Unión Industrial de la provincia de 
Buenos Aires.
Durante el encuentro también se reunió el Departamento 
PyMI  que recibió al subsecretario de Políticas y Gestión 

Pyme, Damián Testori, junto a su equipo de colabo-
radores. La agenda de trabajo incluyó los principales 
desafíos que atraviesa la producción industrial, así 
como las diversas iniciativas que se están impulsando 
para potenciar la producción de las PyMI. En este sen-
tido, se discutió sobre las dificultades para acceder al 
financiamiento y las posibles alternativas para superar 
estos obstáculos. También se analizó el estado y la 
implementación de la Ley PyME y aspectos de la agenda 
tributaria para diseñar una estructura que fomente 



05
21

Se inició la 
obra del Taller 
de Oficios en 
el CGC

zARATE

En su oportunidad el Jefe Comunal Os-
valdo Caffaro visitó la obra acompañado 

por el Secretario de Hábitat, Planificación e 
Infraestructura Claudio Rodríguez, recorrie-
ron el terreno de 30 por 50 metros que ya 
tiene el movimiento de suelo realizado para 
poder comenzar con la siguiente etapa de 
la obra.
Allí se ubicará un Taller de Oficios con las 
maquinarias y tecnología para que los 
alumnos del CGC puedan realizar las prác-
ticas referidas a las diferentes carreras que 
se dictan en la institución.
El presupuesto de la obra, que se realizará 

con fondos municipales debido a la nega-
tiva del crédito del Banco Provincia que fue 
retirado, será de 5 millones 800 mil pesos.
El Secretario, Claudio Rodríguez, manifestó: 
“Esta es la primera etapa con la preparación 
del terreno, se hará con tosca una nivela-
ción. Va a ser una obra muy importante por 
la superficie que abarca. La obra va a tardar 
aproximadamente 8 meses”.
Además, agregó: “Nuestro Intendente de-
cidió hacerlo con recursos propios porque 
esto era necesario, siguiendo con la política 
de acercar la educación a la gente”.
Por su parte, la Directora General de Ciencia 

y Tecnología Silvia Fernández Senna, mani-
festó: “Continuamos apostando a la educa-
ción con el Municipio y esto es una muestra 
de que seguimos trabajando. Estamos muy 
contentos por este inicio de obra que va a 
ser muy importante porque se van a desa-
rrollar todas las prácticas de las carreras del 
Centro de Gestión del Conocimiento”.
“Esta obra le va a dar la posibilidad a todos 
los alumnos de practicar y de relacionar la 
teoría y la práctica, para luego aplicarlo a 
los trabajos que realicen en la ciudad. Los 
alumnos están con mucha expectativa de 
que se realice esta nueva obra”.

La Municipalidad de Zárate dio inicio de la obra del 
Taller de Oficios del Centro de Gestión del Conoci-
miento (CGC).

Uno de los temas de agenda de los industriales de la región es el 
cobro de peajes, sobre todo el de la ruta provincial 6 a la altura 

de Los Cardales (descendente) y Campana (ascendente), y cómo 
esto impactará no solo en los costos logísticos sino en el uso del 
camino al Parque Industrial Pilar por el acceso de la Avenida Arturo 
Frondizi, a la altura de Los Cardales.
En ese contexto se recibió la noticia que por una demanda reali-
zada por la Defensoría del Pueblo bonaerense, la Justicia ordenó 
suspender el cobro de peajes de la Ruta 6, por lo tanto la conce-
sionaria estatal bonaerense AUBASA (Autopistas de Buenos Aires 
S.A.) necesitará una habilitación legislativa y deberá presentarse 
en una audiencia pública para poder aplicar el cuadro tarifario. De 
esta forma, se anula, al menos  transitoriamente, la medida oficiali-
zada el pasado 27 de julio por el Decreto 855/16 que fuera firmado 
por la Gobernadora María Eugenia Vidal, que le otorgaba a AUBA-
SA “la concesión de obra para la operación, conservación, mejora, 
mantenimiento y explotación mediante el cobro de tarifas o peaje 
de la Autovía Ruta Provincial N° 6.
En su sentencia, Luis Arias, juez en lo Contencioso Administrativo 

N°1 de La Plata, determina “suspender los efectos del Decreto Nº 
855/16, que aprobara el cuadro tarifario acordado en el contrato 
de concesión”.

 “Nos oponemos a que la única opción de la Provincia para finan-
ciarse sea la de aumentar las tarifas a los usuarios o crear nue-
vos cobros”, manifestó el Defensor del Pueblo bonaerense, Guido 
Lorenzino. “Este fallo va en línea con nuestra postura de que es 
necesario crear alternativas para que la gente no siga siendo per-
judicada”, agregó. 
Asimismo, Lorenzino destacó la importancia de la audiencia pú-
blica: “Los usuarios deben estar informados sobre cuáles son los 
fundamentos para estos cobros, como así también respecto de las 
obras planeadas para mejorar un trazado que hoy presenta signos 
de deterioro en varios tramos”.
Según se indicó, los nuevos aparatos van a funcionar en el mismo 
sitio donde se encuentra la subestación de Parada Robles, y las 
obras civiles darán comienzo en 20 días, cuando arribe a esa loca-
lidad el primer transformador.
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